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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA 08/03/2023

Aos oito dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às quatorze horas (14h00), deu-
se o início a reunião ordinária do Conselho Municipal sobre Álcool e outras Drogas, com a
presença  dos  conselheiros:  Nathalia  Drago  Ribeiro –  Secretaria  Minicipal  de  saúde,
Samaris Alderli  Alves – Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social,
Ligia  Verdi  Angelocci –  Centro Regional  de Registro  e Atenção aos Maus Tratos na
Infância,  Bernardo Campelo  de Melo  Ferraz-   Pastoral  do  Serviço  da Caridade,  Julia
Madeira - Casa do Hip Hop, Andrea Aparecida Benedito - Casa Hip Hop, Wagner Miranda
de Moura – Lions Clube de Piracicaba. Convidados: Rafael Gonzaga e Elisete Aparecida
dos Santos secretária administrativa da Casa dos Conselhos.  Justificaram presença,
Beatriz Fuentes, Renata Aparecida Rosa, Elaine Moraes Bargiela, Sueli Dressano, Liliam
Aparecida Olegário. A Coordenadora Samaris iniciou a reunião com a apresentação dos
novos  integrantes  do  conselho dando  boas  vindas  a  todos  e  apresentou  o  Rafael
Gonzaga para quem ela passou a palavra na sequência,  o mesmo discorreu sobre o
projeto Bem-te-Vi e falou sobre a interação do projeto com o Pop Rua que agora irá ser
disponibilizado na Praça Central,  Ligia  questiona se  os técnicos têm acompanhado o
projeto, em resposta Rafael esclarece que o projeto ocorre durante o café da manhã no
POP RUA ao mesmo tempo  em que estão sendo realizados os atendimentos, o que
impossibilita os técnicos em participarem, relatou também que além do projeto, haverá
uma exposição e que a abertura ocorrerá no dia 08/04/2023 no Centro Cívico.  Outra
questão que a Ligia traz é sobre a falta de acompanhamento dos trabalhos executados
nas Clínicas Terapêuticas, que o COMAD assim como o POP RUA deve atentar-se e
buscar informações do poder publico sobre a situação das clínicas, Samaris questiona
Ligia se ela tem uma proposta e propõem que o COMAD deve cobrar da secretaria este
acompanhamento. A arteterapia deve estar inserida na politica publica do município. O
momento de arte na praça assim como no Pop Rua deve ser aproveitado pelos técnicos,
se  faz  necessário  sensibilizar  os  técnicos  para  estarem presentes  nos  momentos  de
imersão dos usuários. O Wagner no uso da palavra apresenta o projeto  psicologia na
praça,  de  sua  autoria,  a  proposta  é  estar  na  praça  para  atender  as  pessoas  que
desejarem uma escuta de segunda a sábado das 08h00 as12h00, o trabalho precisa ser
remunerado  para  possibilitar  o  profissional  a  dar  continuidade  ao  projeto.  Samaris
pergunta  sobre  a  parceria  que  o  Wagner  busca  com  o  COMAD  e  ele  fala  que
independente  do COMAD ira  realizar  o  projeto.  Julia  orienta  Wagner  em buscar  uma

colaboração coletiva ”vaquinha” e também da secretaria e que os projetos quando são
apoiados  por  Conselhos  podem  facilitar  a  busca  de  patrocínio,  Ligia  questiona  da
qualificação do projeto e o que se destina ao Tema correlacionado ao álcool e outras
Drogas, enfatiza que precisa haver um alinhamento com o tema para que o Conselho
possa se dispor a estabelecer tal parceria. Nathalia sugere que seja feito uma correção na
utilização das nomenclaturas do projeto Bem te Vi e informa que há uma expectativa de
que em 06 meses seja zerada a lista de espera para o atendimento uma vez que os



    Conselho Municipal sobre  Álcool e Outras Drogas
    Município de Piracicaba - Estado de São Paulo – Brasil

        Rua Joaquim André, 895 – Centro – CEP: 13.400-850 – Piracicaba/SP
        Telefone: (19) 3434-0461 / 3434-7137

psiquiatras  estão  vindo  com  os  alunos  da  faculdade  de  medicina  em  preceptoria,  a
secretaria de saúde enfrenta sérias dificuldades em atender a demanda mesmo tendo
havido concursos públicos, informa também que o atendimento individual é ofertado caso
haja identificação de alto  risco.  Samaris  no  uso da palavra  chama a  atenção para  a
necessidade  em  se  fazer  o  mapeamento  de  ações  e  medidas  realizadas  pelas
secretarias, comunidades terapêutica, instituições, OSC, Conselhos, e vigilância sanitária
no combate ao uso abusivo de álcool e outras drogas, em 2015 foi feito o senso sobre
álcool e outras Drogas, os dados serão importante para atualizar o senso, Ligia sugere
que as comunidades não façam parte do mapeamento, Samaris explica que o COMAD
precisa saber o que tem no município sobre o combate ao álcool e outras Drogas. Ligia
sugere que o COMAD tenha uma ação para o maio amarelo, conscientização sobre o
trânsito.  Samaris falou sobre uma visita  que fez ao CR Piracicaba,  e  fala  sobre uma
possibilidade de parceria em oficinas de costura, já se aproximando do final Samaris fala
sobre a semana Municipal de ocorrerá do dia 20 a 26 de junho e da importância em
sensibilizar os profissionais, mas ressalta que ainda não ha nada definido. Eu, Elisete
Aparecida dos Santos, anotei  a presente ata, que após lavrada, lida e aprovada será
assinada por mim e pela coordenadora.

_______________________________                  ______________________________
                   Samaris Alderli Alves
                      Coordenadora

                    Elisete Aparecida dos Santos
                  Secretária Interina


